

Unicolmayor celebra los 20 años de Derecho

El Aula Múltiple de nuestra Universidad fue testigo de la celebración del cumpleaños número 20 del programa de Derecho.



Estudiantes, egresados y docentes de Derecho, junto a un grupo de invitados particulares, estuvieron presentes, el 21 de febrero, en la conmemoración del vigésimo aniversario del programa de Derecho, un evento que dio paso a la reflexión de la formación del abogado y del rol de la universidad y la educación pública, entre otros aspectos.



Así pues, más de 340 personas participaron en el evento académico en el que también estuvieron presentes José Luis Barceló Camacho, Presidente de la Corte Suprema de Justicia; Luis Armando Tolosa, Magistrado de la Sala Civil de la Corte Suprema de Justicia; Martha Espinosa de Martínez, abogada experta en Educación Superior; y Fabio Jurado Valencia, docente de la Universidad Nacional de Colombia.

Imaginario Unicolmayor

OLGA LUCIA DÍAZ VILLAMIZAR
Rectora

MARÍA DEL PILAR JIMÉNEZ MÁRQUEZ
Vicerrector Académico

JAIME MÉNDEZ HENRÍQUEZ
Vicerrector Administrativo

JULIÁN VARGAS BEDOYA
Jefe División de Promoción y Relaciones Interinstitucionales

YINA MARCELA ROMERO SUANCHA
Redacción

CLARENA MUÑOZ DAGLIA
Corrección de estilo

CARLOS EDUARDO VALENCIA OBREGÓN
Diseño y diagramación

División de Promoción y
Relaciones Interinstitucionales
Calle 31 # 13A-51 Of. 225
Tel: (+57 1) 645 8980
promocion@unicolmayor.edu.co
Bogotá D.C. - Colombia
2018
©



La decana Myriam Sepúlveda, quien ha hecho parte de Derecho desde hace 20 años, socializó con los asistentes el camino recorrido del programa, en el cual se destaca la propuesta de espacios al servicio de la comunidad y el liderazgo en los procesos requeridos por la nación en cuanto al proceso de paz y los post acuerdos. Al final, la Dra. Sepúlveda expresó que “20 años son el inicio de una nueva etapa que nos favorecerá todavía más”.

Antes de dar por terminado el evento, los docentes vinculados al programa desde hace 20 años recibieron un homenaje por su valioso aporte pedagógico y docente; además, el auditorio en pleno celebró el cumpleaños número 20 del programa, al ritmo de la agrupación musical “Matices”.



“Sea este el momento, para expresar mi reconocimiento a cada uno de los profesores por su trayectoria, dedicación y compromiso con la labor educativa y jurídica. Así mismo, para agradecer a los 638 egresados que hoy incursionan en todos los ámbitos que su sólida formación admite: abogacía, notariado, consultoría, docencia, administración pública, entre otros. Y mi gratitud a los estudiantes que han confiado en nuestra capacidad de hacer país con una educación centrada en los valores que, igualmente, procede de un trabajo académico serio y diligente, con vocación de servicio” fueron algunas de las palabras de la rectora en la apertura del evento, quien además dejó ver su orgullo institucional por la historia que ha construido el programa y la ruta trazada para continuar la labor.

De la misma manera, destacó el quehacer del Consultorio Jurídico y el Centro de Conciliación, con los cuales, según lo manifestó la Dra. Olga Díaz, se cumplen dos metas de la educación “formar a nuestros abogados en la praxis específica y prestar el servicio a la comunidad desde la perspectiva de proveer soluciones a los problemas del entorno sociocultural con el criterio que la justicia sea accesible para todos.”



El camino recorrido por la Facultad de Derecho en sus 20 años



Inician las clases con 51 estudiantes y 7 docentes ubicados en la parte administrativa y académica, siendo parte de la Facultad de Ciencias Sociales
1998

Nace la Facultad de Derecho y esta acoge al programa académico que lleva su nombre
2000

Se crea el Consultorio Jurídico con 25 estudiantes de octavo semestre
2001

Surge la cátedra abierta Ricardo Medina Moyano, gracias a la cual se ha fortalecido el liderazgo en temas relacionados con el proceso de paz, post acuerdos, entre otros
2002

Se profiere el aval de aprobación al Consultorio Jurídico de la Facultad por parte de Magistrados del Tribunal de Bogotá
2002

Se conforma el Centro de Conciliación, el cual fortalece el camino académico en el marco de la Proyección Social, al dar respuesta, de manera gratuita, a las solicitudes de la población
2003

Comienza el estudio de factibilidad del programa de Derecho
1996

Se da inicio al primer proceso de autoevaluación del programa y se generan reformas en el Plan de Estudios
1999

Se concibe la Revista Misión Jurídica
2006

El programa recibe su Registro Calificado
2006

Se concibe la Revista Misión Jurídica
2008

Se renueva el Registro Calificado de Derecho con vigencia hasta el 2020
2013

Se prepara el documento para la renovación del Registro Calificado y se avanza en el proceso de Acreditación del Programa
2018

1996 1996 1998 2000 2002 2004 2006 2008 2010 2012 2014 2016 2018 2019

EVENTOS ACADÉMICOS DE INTEGRACIÓN



Febrero 21 de 2018

La Universidad Pública y formación del abogado

Marzo 21 de 2018

Cátedra Abierta "Ricardo Medina Moyano"

Mayo 20 de 2018

Encuentro de egresados 20 años Facultad de Derecho

Septiembre 20 de 2018

Conversatorio

Noviembre 30 de 2018

Actividad Académico Administrativa y cierre actividades 20 años Facultad de Derecho

Lugar Sede Principal - Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca
Horario 6:00 a 10:00 p.m. salvo horario y lugar del acto en programación extraordinaria.



UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA



FACULTAD DE DERECHO | Derecho

MAYOR INFORMACIÓN
Tel: 2 45 45 50 - 2 45 45 00
derecho@unicolmayor.edu.co
Calle 34 N° 6-56

Paz y pos-acuerdo, temas para la investigación en Unicolmayor

La Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca está comprometida con la generación de espacios para la investigación.

En la Sede Principal de Unicolmayor, el 7 de febrero fue convocado un encuentro con las diferentes vicerrectorías y oficinas de investigaciones de las universidades Militar Nueva Granada, Nacional de Colombia, Pedagógica Nacional y Francisco José de Caldas, cuyo objetivo fue dialogar sobre los avances de la convocatoria de proyectos de investigación en paz y pos-acuerdo SUE-Distrito Capital.

En el marco de esta convocatoria, la respuesta por parte de la comunidad ha sido positiva, pues, según lo manifestó Ana Isabel Mora, Jefe de la Oficina de Investigaciones de Unicolmayor, "para la fortuna de la Universidad y de su desarrollo investigativo, se ha contado con una amplia participación por parte de los docentes investigadores, quienes a partir de las alianzas estratégicas y el trabajo en red cooperativa, establecieron los vínculos con profesores de las cinco universidades".

Las líneas temáticas que se han propuesto para el desarrollo de los proyectos son: educación y pedagogías para la paz; desarrollo territorial, comunidades, organizaciones y movimientos sociales; historia y memoria; derechos humanos y justicia: víctimas y excombatientes; fortalecimiento institucional, Estado, sistema político, economía para el pos-acuerdo y política exterior; problemáticas ambientales, agropecuarias y de seguridad alimentaria en el pos-acuerdo; salud, habilitación y rehabilitación para víctimas y excombatientes; y arte y cultura para la paz en el marco del pos-acuerdo.



Somos parte de la Junta Administradora de FESCUN

La rectora *Olga Lucía Díaz Villamizar*, representará con voz y voto a Unicolmayor en las Asambleas adelantadas por la Gobernación de Cundinamarca.



FESCÚN

Fondo Cuenta para la Educación Superior de Cundinamarca

El 12 de febrero, la rectoría de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca recibió una invitación por parte del gobernador de Cundinamarca, Jorge Emilio Rey Ángel, para ser parte de la Junta Administradora del Fondo de Cuentas para la Educación Superior del Departamento de Cundinamarca -FESCUN, en representación de los rectores de instituciones de educación superior privadas y oficiales.

De esta manera, las acciones que ha venido adelantando la Universidad con la Gobernación de Cundinamarca, mantendrán su rumbo de manera colaborativa en búsqueda de generar impacto a la comunidad del departamento.

Propuestas para garantizar el acceso a la Educación Superior

Varias de las universidades que integran el Sistema Universitario Estatal, estuvieron representadas por sus rectores en uno de los encuentros adelantados el 13 de febrero; allí, estuvo presente Olga Lucía Díaz Villamizar, en nombre de Unicolmayor.

Avance en estrategias de financiamiento, plan de educación rural y Comisión de Paz, fueron algunos de los temas abordados en el encuentro de rectores del SUE. En cuanto a las estrategias de financiamiento, resaltaron la importancia del diálogo con el Consejo Nacional de Política Económica y Social, CONPES, que orienta los recursos del gobierno nacional disponibles para garantizar la sostenibilidad financiera de las instituciones de educación superior públicas, a mediano plazo. Con el concurso del CONPES se pueden mejorar las condiciones de calidad y asegurar la sostenibilidad financiera de las instituciones de educación superior públicas a 2025, teniendo en mente la importancia de alcanzar las metas trazadas por el gobierno nacional en términos de cobertura y calidad de la educación superior.

Frente a la educación superior rural, en la reunión se reflexionó sobre la disponibilidad de becas con créditos condonables para que las mujeres y hombres de las zonas más pobres, pueden acceder a formación profesional en disciplinas no tradicionales (en el caso de las mujeres); el incremento progresivo de cupos técnicos, tecnológicos, y universitarios en zonas rurales y la ampliación de la oferta y capacitación técnica, tecnológica y universitaria en áreas relacionadas con el desarrollo rural. Además, se hizo referencia a las Alianzas Rurales de Educación y Desarrollo (ARED) con las que se espera promover acuerdos intersectoriales para proyectos de educación superior que mejoren el desarrollo rural en los municipios seleccionados, para beneficiar aproximadamente a 27.600 indígenas, campesinos, mujeres, víctimas, afros y reintegrados, contando siempre con el apoyo de instituciones de educación superior colombianas e internacionales, entidades públicas gubernamentales, asociaciones, agencias de cooperación y sector público.



Foto: <https://pixabay.com>



Somos
Unicolmayor

Nuestra Misión

La *Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca*, dentro de una perspectiva humanística, le apuesta a una educación **integral** en diversos niveles y modalidades de Pregrado y Posgrado, la cual se fundamenta en los **imperativos axiológicos**, **las demandas sociales** y los **desarrollos tecnológicos y científicos**. En su proceso impulsa la **vivencia de valores humanos y ciudadanos** que incidan en la formación de profesionales **responsables** y **críticos** que se **comprometan** con los avances del conocimiento, el desarrollo socio-cultural y el cuidado del medio ambiente.



Icetex y Unicolmayor dialogan sobre las propuestas para el 2018

Como resultado de la reunión, la dra. Olga Lucía Díaz Villamizar expresó que es fundamental mantener y reforzar el compromiso con la acreditación institucional, pues de esta manera se posibilita el acceso a la educación superior de los estudiantes que se benefician con los créditos del Icetex. Según lo determina la Ley 1753 de 2015, en el Artículo 61. Focalización de subsidios a los créditos del Icetex, “Desde 2018 los créditos y becas financiados por el Icetex estarán destinados únicamente a financiar programas que cuenten con acreditación o en su defecto programas en instituciones de educación acreditadas institucionalmente.”

Además, se socializó el trabajo adelantado en búsqueda de la reducción de procesos de la legalización digital, esto con el fin de agilizar los pasos requeridos para evaluar las solicitudes de créditos allegadas al Instituto Colombiano y dar una pronta respuesta a los usuarios que requieran un préstamo para sus estudios; ello permitirá realizar desembolsos en lapsos menores de los que se han venido ejecutando.

El 13 de febrero, Olga Lucía Díaz Villamizar, rectora de Unicolmayor, estuvo presente en el encuentro convocado por Víctor Alejandro Venegas, presidente del Icetex, para compartir algunas propuestas enfocadas a lograr una mayor cobertura nacional y generar nuevos beneficios para la comunidad.



Telar trabaja para el fortalecimiento de competencias lectoescritoras

El Centro de Escritura Telar avanza con su quehacer comprometido, en el fortalecimiento de las habilidades comunicativas de la comunidad Unicolmayor.

El 13 de febrero se llevó a cabo un comité amplio de trabajo, en el cual se socializaron los antecedentes, logros y líneas de trabajo del Centro y se presentaron sugerencias y recomendaciones, orientadas a continuar en el fortalecimiento de esta importante unidad académica de la Universidad. Allí estuvieron presentes, la rectora de la Universidad, Olga Lucía Díaz Villamizar; la vicerrectora académica, María del Pilar Jiménez Márquez; profesores de diferentes programas académicos, además del director del programa de Derecho y el coordinador del Programa Tecnología en Asistencia Gerencial con el equipo de docentes del Centro de Escritura.



Durante el encuentro, la rectora reconoció al Centro de Escritura Telar como un pilar fundamental para la calidad educativa y dio paso a la socialización de las actividades previstas durante el año. Entre estas, se destacan la permanente labor de asesoramiento y tutoría en textos académicos; los seminarios taller, dirigidos a toda la comunidad; la Semana de la Diversidad Lingüística, que tendrá lugar del 23 al 28 de abril para la que se prepara un homenaje a José Eustasio Rivera y su obra literaria; el Encuentro del texto y sus lectores, el cual se espera para octubre, sin dejar de lado el Club de Lectura, en alianza con la Biblioteca Central, que lleva el nombre de Germán Arciniegas. Como corolario de este comité, el 27 de febrero, se llevó a cabo la reunión de la Red LETRA, profesores de la Universidad interesados en las prácticas de la lectura, la escritura y la oralidad que apoyan las actividades de divulgación del idioma en la institución. A esta sesión asistieron ocho docentes, la directora de la Biblioteca Central y, en calidad de invitado, un docente de la Universidad de La Sabana, integrante de la Red de Lectura y Escritura en Educación Superior, Redless, quien, entre otras ideas planteó la posibilidad de vincular los clubes de lectura de ambas universidades.



A la fecha, el Centro de Escritura Telar ha llevado a cabo una serie de seminarios taller, enfocados en la lectura crítica, el ensayo, la elaboración de informes, el artículo científico y las normas APA. La invitación ahora, es a tener en cuenta la programación para marzo, inscribirse y participar en los espacios que brinda la Universidad para el fortalecimiento del lenguaje y la comunicación en espacios académicos y administrativos.



Unicolmayor says: Welcome to Colombia!

La Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca estuvo presente, el 15 de febrero, en la bienvenida a los estudiantes extranjeros que se unen a la familia SUE - Distrito Capital.



La sede Aduanilla de Paiba, de la Universidad Francisco José de Caldas, integrante del SUE - Distrito Capital, fue el lugar que recibió a los nuevos estudiantes extranjeros que cursarán algunos componentes académicos en

las diversas universidades que integran el SUE - Distrito Capital. Este grupo compuesto por cerca de 40 jóvenes provenientes de Argentina, Brasil, Costa Rica, España, Haití, México y Trinidad y Tobago estará inmerso en la cultura

de nuestro país y será embajador para los próximos estudiantes que visiten Colombia y se adhieran a la oferta académica de las universidades estatales en la capital.



En el evento estuvieron presentes, en representación de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, Julián Vargas Bedoya, Jefe de la División de Promoción y Relaciones Interinstitucionales, Sandra Carolina Casas, profesional encargada del área de Internacionalización, junto a los docentes del Equipo de Relaciones Internacionales -ERI, Carmen Cecilia Almonacid, Carolina Alfonso, Martha Acosta y Juan Diego Aya. Por parte de otras instituciones, estuvieron Marc Antoine Fleurisca, de la Escuela Tecnológica Instituto Técnico Central; Alexis Ortiz Morales, de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas; y Lola Constanza Melo, de la Universidad Pedagógica Nacional.

Hannah Nia, asistente nativa de Unicolmayor, proveniente de Estados Unidos, compartió su experiencia con los presentes, resaltando la cultura colombiana, su oferta gastronómica y el abanico de lugares por conocer durante su estancia en el país. Además, la Universidad Pedagógica Nacional, presentó a dos de sus estudiantes, quienes compartieron una muestra de danza al ritmo de salsa para animar a los estudiantes a participar en los espacios que disponen las universidades, tales como: Danzas y Ritmos Colombianos para Estudiantes Extranjeros y Colombia Hoy: Espacio de Contextualización Histórica y Cultural de Colombia y Bogotá.



¡Trabajaremos bajo la cultura del Sí se puede!

Unicolmayor está comprometida con la calidad, por tanto, se abrió un espacio para la socialización de necesidades, planes y proyectos enfocados en el mejoramiento continuo de la institución.



Las directivas, jefes de las dependencias administrativas, decanos y directores de programa, se dieron cita el 16 de febrero para llevar a cabo la primera jornada académico - administrativa del año, un espacio donde se socializaron las propuestas enfocadas en la mejora de los procesos de gestión administrativa y las actividades que se desarrollan para el éxito de estos, desde las diferentes facultades.

A lo largo del encuentro, se destacaron varios aspectos; entre ellos, la importancia de la organización y optimización de los espacios para el aprovechamiento de los recursos con los que cuenta la Universidad; la celeridad en el lapso de respuesta, la cual debe ser dada de manera clara y precisa; el cumplimiento de los tiempos establecidos y de los procedimientos que se encuentran en el Sistema de Calidad ISODOC; y, por último, la comunicación asertiva dentro de cada uno de los miembros de la comunidad, siempre teniendo presente una actitud de servicio, trabajo en equipo, respeto y compromiso.

Frente a cada uno de estos componentes, la rectora de Unicolmayor reafirmó la importancia de trabajar bajo la cultura del “sí se puede, sí somos capaces y sí vamos a cumplir los objetivos institucionales (...) porque entre todos podemos crear una Universidad más humana donde nuestro diferencial sea la calidad y el servicio”.



Se cumplió la cita ante el Consejo Directivo de Ascún

Unicolmayor estuvo representado por su rectora, Olga Lucía Díaz Villamizar, durante el segundo encuentro del Consejo Directivo, que se desarrolló el 19 de febrero.



Foto: <https://www.ascun.org.co>

Una vez más, los líderes de las instituciones adscritas a la Asociación Colombiana de Universidades, pertenecientes al Consejo Directivo, se dieron cita para planificar acciones de mejora en la educación. En esta oportunidad, uno de los temas que se exaltaron durante el encuentro, fue el Sistema de Aseguramiento de la Calidad -SAC, frente al cual se hicieron una serie de recomendaciones, tales como: mejorar la articulación entre los procesos y actores del SAC, fortalecer mecanismos para reconocer la diversidad de programas e IES, aumentar la capacidad para evaluar resultados y logros del estudiante, medir e incentivar el mejoramiento continuo de programas e IES, mejorar la objetividad de la evaluación y avanzar en la articulación de los sistemas de información.

Además, el Consejo Directivo de Ascún, trabajó durante la jornada, los referentes de calidad y, en este marco, los objetivos de la evolución del sistema, entre los que se destacan la evaluación de capacidades y logros de aprendizaje, la consolidación de una herramienta de mejoramiento continuo y la contribución al fortalecimiento de la institucionalidad, acciones enfocadas a la oferta de programas y servicios de calidad que permitan el aprendizaje del estudiante.

Por otro lado, la dra. Olga Lucía Díaz Villamizar, confirmó su participación en el próximo Consejo Nacional de Rectores, que se realizará en marzo, donde se examinará el tema de la financiación de la educación superior y se conocerán los resultados del estudio que se viene adelantando con la firma Cifras y Conceptos.

La seguridad y salud en el trabajo de la comunidad Unicolmayor

Durante febrero, la División de Recursos Humanos adelantó diferentes jornadas en pro de la seguridad y la salud de los funcionarios de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca.

El área de Recursos Humanos y su personal responsable del Sistema de Gestión - Seguridad y Salud en el Trabajo están preparando las actividades que se llevarán a cabo en la Semana de la Seguridad y Salud en el Trabajo. Por tanto, el 20 de febrero hubo una prueba piloto en la que participaron cerca de 20 funcionarios administrativos en unas sesiones de reflexología, práctica para estimular puntos en las zonas reflejas y así conocer cómo están los órganos del cuerpo y mejorar su funcionamiento. El objetivo de este espacio es mejorar la salud de los trabajadores e incrementar, transversalmente, sus niveles de productividad, pues según lo manifestó Laudy Ladino, Profesional de Salud Ocupacional de Unicolmayor, “una persona saludable podrá ejercer con mayor efectividad sus labores y mejorar su calidad de vida.”

Adicionalmente, hubo lugar para tres capacitaciones al personal administrativo. El profesional de la ARL, Dr. Diego Hermida, explicó a los asistentes sobre la higiene postural y el manejo de cargas. Al respecto, se recomendó prestar atención a la ergonomía de los puestos de trabajo y sus síntomas de alerta, la ejecución de las pausas activas cuando el cuerpo demande y la solicitud de apoyo por parte del funcionario a la División de Recursos Humanos para hacer seguimiento a las necesidades de la comunidad y hacer de la Universidad un lugar seguro y óptimo para el desarrollo de sus funciones.



FAE tiene en la mira proyectos a corto y largo plazo

El 20 y 21 de febrero, la Facultad de Administración y Economía estuvo presente en las mesas de Floricultura y logística, en representación de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca.



José Agustín Gómez Méndez, Decano de la Facultad de Administración y Economía, junto al docente William Garay, Director del Programa Asistencia Gerencial, estuvieron presentes en el Consejo Ejecutivo de la Mesa Sectorial de Floricultura convocada el 21 de febrero, para socializar y trabajar en el Plan de Acción 2018.

La participación de Unicolmayor en este espacio, según expresó el decano Agustín Gómez, responde al trabajo en distintos escenarios bajo el concepto Universidad - Empresa - Estado, al ser esta una estrategia para atender las necesidades de los tres frentes. De esta manera, se presentan las necesidades y los servicios por cada uno, para brindar un apoyo mutuo desde las diferentes instituciones. Asimismo, en palabras del decano, Unicolmayor busca desarrollar procesos de investigación en

el sector floricultor. Además, en el Plan de Acción 2018, se estipuló la organización de un evento nacional con miras a desarrollar procesos de internacionalización del Programa de Asistencia Gerencial en abril.

Por otro lado, la presencia del decano en la Mesa Logística, el 20 de febrero, abre la posibilidad de trabajar desde la Facultad en perspectiva de la ampliación del aeropuerto El Dorado. Este se considera un polo de desarrollo laboral y de impacto en el sector, y, en este sentido, el decano manifestó que se espera apuntar, desde los diferentes programas académicos de la Facultad, a estos nuevos desarrollos, con lo cual será posible crecer en temas de regionalización, turismo de negocio, bilingüismo, entre otros.

Unidos por la Acreditación Institucional

En el año de la Acreditación Institucional, Unicolmayor continúa recibiendo apoyo de los pares amigos.

Nuestra Universidad recibió la visita del rector de la Universidad Pedagógica Nacional, Adolfo León Atehortúa Cruz, en calidad de Par Amigo en el proceso de acreditación en el que está comprometida la institución. La reunión contó con la participación de Ruth Delgado de la UPN y, por parte de Unicolmayor, la rectora, Olga Lucía Díaz Villamizar; la jefe de Autoevaluación y Acreditación, Paola Rodas Arévalo; el jefe de Planeación, Sistemas y Desarrollo, Gabriel Pinzón Gutiérrez; y el jefe de la Oficina Jurídica, Carlos Ortiz Rojas.

Durante el encuentro, el rector Atehortúa Cruz hizo hincapié en que esta es una oportunidad para medir el impacto social generado por los programas académicos que hacen parte del proceso de acreditación. En consecuencia, se hace necesario buscar acciones que garanticen la autorregulación y el aseguramiento de la calidad, mediante el diálogo social, constructivo y crítico, unido a estrategias de empoderamiento que posibiliten la participación de todos los actores de la comunidad universitaria.



Se acercan nuevos convenios para nuestra comunidad

Crece la posibilidad de convenios con las universidades integrantes del SUE- Distrito Capital.



La rectora de Uicolmayor, Olga Lucía Díaz Villamizar, el 22 de febrero, visitó las instalaciones de la Escuela Tecnológica Instituto Técnico Central, en compañía de los rectores de la Universidad Pedagógica Nacional, Adolfo León Atehortúa Cruz y Ricardo García Duarte de la Universidad Francisco José de Caldas. Allí fueron recibidos por el rector, Hno. José Gregorio Contreras, quien dio a conocer los avances tecnológicos con los que cuenta el Instituto.

La visita de los rectores tuvo como propósito central establecer acuerdos para la firma de nuevos convenios orientados al beneficio de la comunidad académica; en este año, las instituciones educativas integrantes del Sistema Universitario Estatal Distrito Capital, tienen en la mira el avance de diferentes proyectos enfocados al desarrollo profesoral y administrativo, investigativo y de movilidad nacional.



No cesan las alianzas en Uicolmayor

Uicolmayor hace parte del grupo de universidades fundadores de la Red para la Internacionalización Curricular de las Universidades del Centro de Bogotá -RIUC.



El 23 de febrero, la sede principal de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca recibió a varios de los integrantes de la Red RIUC. Durante el encuentro, se conversó sobre las propuestas de investigación conjuntas internacionales y

se presentó una propuesta de tres líneas de investigación: globalización y su proceso en Colombia, productividad y competitividad en las empresas colombianas y crecimiento y desarrollo humano.



El 23 de febrero, la sede principal de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca recibió a varios de los integrantes de la Red RIUC. Durante el encuentro, se conversó sobre las propuestas de investigación conjuntas internacionales y se presentó una propuesta de tres líneas de investigación: globalización y su proceso en Colombia, productividad y competitividad en las empresas colombianas y crecimiento y desarrollo humano.



Por otro lado, se propuso la creación de un taller enfocado a la internacionalización curricular, espacio que se espera sea desarrollado en abril y se cuenta con el apoyo de un experto en el tema más la participación de 300 asistentes. Asimismo, en cuanto a los programas académicos para la movilidad, los presentes acordaron que se inicie con el programa de Administración, pues este es el común denominador de las diferentes instituciones de educación superior, a excepción de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, la cual dará inicio a la movilidad con el programa Ingeniería Industrial. En atención a este compromiso, los representantes de las diferentes universidades entregarán una propuesta con el nombre de tres electivas transversales y garantizarán seis cupos, uno para cada universidad.

Colciencias abrió nuevas convocatorias

Con gran interés por conocer los medios para acceder a los recursos que se están asignando para ciencia y tecnología, la rectora Olga Lucía Díaz Villamizar, se reunió con Óscar Rodríguez, secretario de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Gobernación de Cundinamarca el 27 de febrero.



En la reunión, se socializaron las convocatorias 803 y 802 publicadas por Colciencias desde el 26 de febrero. La convocatoria 803 hace referencia a la innovación entre universidades y empresas para la promoción y validación de productos derivados del aprovechamiento sostenible de la biodiversidad en el Departamento de Cundinamarca - 2018 y la convocatoria 802 está enfocada en proyectos de I+D para el desarrollo tecnológico de base biológica que contribuyan a los retos del Departamento de Cundinamarca - 2018.

La primera, tiene como objetivo apoyar la implementación de proyectos en etapas tempranas del ciclo de innovación que conduzcan a la validación funcional, la demostración de la

factibilidad técnica y científica y la validación pre-comercial de bienes y servicios derivados del aprovechamiento sostenible de la biodiversidad en el Departamento de Cundinamarca, y cuenta con un total de recursos de \$3.900.000.000; la segunda, busca fortalecer la producción de conocimiento de alto impacto para la contribución a los retos regionales en materia de medio ambiente, biodiversidad, energías renovables y construcción de paz del Departamento de Cundinamarca, y cuenta con \$6.650.000.000 de recursos.

Para mayor información sobre estas y otras convocatorias, lo invitamos a revisar el siguiente enlace: <http://www.colciencias.gov.co/convocatorias/todas>

Unicolmayor se prepara para participar en la Filbo

Unicolmayor, como partícipe de la Red Académica Colombiana de Instituciones de Educación Superior -Redless, se prepara para la 31 FERIA Internacional del Libro de Bogotá.



Año tras año, desde el 2007, Unicolmayor ha participado activamente en el desarrollo de actividades con la Redless, un espacio creado para la promoción del diálogo sobre la lectura, y la escritura en la universidad. Objetivo bajo el cual fue convocado un encuentro el 27 de febrero, donde estuvo presente la docente Clarena Muñoz Dagua, en representación de la institución.

En esta oportunidad, la Redless, integrada por docentes de veinte instituciones de educación superior del país, aproximadamente, adscritas a Ascún, adelanta acciones para participar en la 31 FERIA Internacional del Libro de Bogotá -Filbo, con el evento académico: El discurso universitario como posibilidad de construir país: dinámicas de la lectura, la escritura y la oralidad en la educación superior, en el que los

docentes e investigadores podrán presentar trabajos enfocados en cinco líneas: diversas perspectivas de la lectura de textos y contextos; el discurso oral y las representaciones de la realidad: experiencias, aprendizajes y retos; didácticas particulares para el fomento de la escritura y la escritura en la universidad (programas, actividades, talleres, seminarios, cursos y Centros de Escritura, entre otras); editores y publicación: pervivencias, transformaciones, caminos; simposio o mesa redonda: la lectura, la escritura, la oralidad y la producción de conocimiento.

Para conocer la agenda de las actividades que se adelantarán, con la participación de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, en la FERIA Internacional del Libro de Bogotá manténgase informado con Unicolmayor Radio.

Muestras de talento Unicolmayor

Durante el 2018, los diferentes grupos de representación de música, teatro y danza de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, estarán compartiendo sus habilidades artísticas con toda la comunidad.



En febrero, con la oferta cultural organizada por la División del Medio Universitario, los integrantes de la comunidad gozaron con la presentación de algunos de sus grupos musicales, entre estos, la agrupación de rock Sesgo, integrada por estudiantes de Unicolmayor y dirigida por el docente Julián Hoyos. El 21 de febrero, este grupo animó con sus notas musicales a los estudiantes de la sede cuatro, Facultad de Ingeniería y Arquitectura, al interpretar canciones de su autoría, como Space Bear, Opresión y Malas Costumbres, y algunos cover musicales de Misfits, Audioslave y Rage Against The Machine, entre otros.



De la misma manera, Alma Universitaria, cubrió con sus ritmos colombianos el estar del Medio Universitario, en la noche del 28 de febrero. Allí, los docentes integrantes del equipo, bajo la dirección del profesor Rosendo Portaccio, interpretaron temas del Pacífico, la Costa Atlántica y un bolero, Juanita Bonita, El Pescador y Matinata, respectivamente.

¡Vamos a las urnas en Unicolmayor!

El programa de Asistencia Gerencial, invitó a la comunidad universitaria a participar en la Sala Abierta de Formación -SAFO, que en esta oportunidad se orientó a la importancia del sufragio, "Votar: Elegir con Responsabilidad", fue el nombre que se le dio a este espacio.

Los indicadores de abstención y desinterés por ejercer el derecho y deber al voto llamó la atención de los docentes del programa Asistencia Gerencial, quienes dieron lugar al SAFO "Votar: Elegir con Responsabilidad", un espacio que, según lo comunicó el docente organizador Noé Adarme, tenía como objetivo sensibilizar a la comunidad estudiantil sobre la importancia de su participación en las elecciones que se desarrollan en la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, sin dejar de lado, las elecciones legislativas del 11 de marzo.

Durante el encuentro desarrollado el 28 de febrero, estuvo presente el decano de la Facultad de Administración y Economía, José Agustín Gómez Méndez, quien recalzó la importancia de la participación en los SAFO, pues estas contribuyen a la formación integral de los estudiantes desde las diferentes disciplinas y como este se evidencia en el proceso participativo de los candidatos al Consejo Académico y se abre espacio para que los estudiantes expongan sus inquietudes.

Minutos después, Paola Martínez, docente del programa Asistencia Gerencial, concientizó a los estudiantes sobre la acción de votar, al ser esta un ejercicio de una acción con responsabilidad. Además, compartió la historia del sufragio, un derecho constitucional no apreciado por un amplio porcentaje de nuestros compatriotas, pues no se ha generado conciencia sobre la relevancia de poder y saber elegir a quienes serán nuestra voz ante diferentes entes.

Al finalizar el SAFO, los dos candidatos para representar a los estudiantes ante el Consejo Académico, dieron a conocer sus propuestas de trabajo y el representante de los estudiantes ante el Consejo Superior Universitario, recalzó la importancia de estar presentes en la toma de decisiones y saber elegir quién será la representación de sus electores en diferentes escenarios.



MAESTRÍA EN DESARROLLO HUMANO

¡Tu Mayor
Oportunidad!



FACULTAD DE
CIENCIAS SOCIALES

La Maestría en Desarrollo Humano está próxima a comenzar

Las aulas de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca están preparadas para recibir a los futuros magísteres en Desarrollo Humano.

El 10 de marzo se dará apertura a la Maestría en Desarrollo Humano, una apuesta de la Universidad para nutrir su propuesta académica con calidad y dar continuidad al objeto de conocimiento de la Especialización en Promoción en Salud y Desarrollo Humano.

Es importante destacar que, gracias a la aprobación con posibilidad de homologación, por parte del Ministerio de Educación Nacional, alrededor del 30% de los créditos serán homologables para los egresados del posgrado en Promoción de Salud que deseen cursar la Maestría.

La decana de Ciencias Sociales, Patricia Duque Cajamarca, resaltó la calidad del equipo docente que impartirá su conocimiento y guiará a los estudiantes en cuatro líneas de investigación propias de la maestría: desarrollo humano y salud; desarrollo humano, cultura y ambiente; desarrollo humano y educación; y desarrollo humano, gobierno y políticas.

Para mayor información y conocer más sobre el plan de estudios del programa académico, lo invitamos a visitar nuestra página web en el siguiente enlace: <http://www.unicolmayor.edu.co/nuevo/index.php?idcategoria=11695>

*Tejemos memoria, cultivamos historia;
somos sujetos distintos, pero hacemos
parte de la misma voz...*



UNIVERSIDAD COLEGIO
MAYOR DE CUNDINAMARCA

OFICINA DE AUTOEVALUACIÓN Y ACREDITACIÓN



¡Tu Mayor Oportunidad!



PREGRADO

PROFESIONAL

- Administración de Empresas Comerciales**
Bogotá D.C. | Nocturno | 10 semestres | SNIES 3728
Res. 8456 - 23/07/2012 Vigencia 7 años
-  **Bacteriología y Laboratorio Clínico**
Bogotá D.C. | Diurno | 10 semestres | SNIES 1718
Renovación acreditación alta calidad: Res. 2534 - 25/02/2014 Vigencia 6 años
- Construcción y Gestión en Arquitectura**
Bogotá D.C. | Nocturno | 10 semestres | SNIES 4770
Res. 11232 - 26/08/2013 Vigencia 7 años
- Derecho**
Bogotá D.C. | Nocturno | 12 semestres | SNIES 5110
Res. 9703 - 29/07/2013 Vigencia 7 años (Inscripción anual)
- Diseño Digital y Multimedia**
Bogotá D.C. | Diurno | 9 semestres | SNIES 54006
Res. 1224 - 28/01/2016 Vigencia 7 años
- Economía**
Bogotá D.C. | Diurno | 8 semestres | SNIES 51745
Res. 8535 - 24/07/2012 Vigencia 7 años
-  **Trabajo Social**
Bogotá D.C. | Diurno | 8 semestres | SNIES 1719
Renovación acreditación alta calidad: Res. 16030 - 10/12/2012 Vigencia 6 años
- Turismo**
Bogotá D.C. | Diurno | 8 semestres | SNIES 53792
Res. 476 - 15/01/2016 Vigencia 7 años

TECNOLÓGICO

-  **Administración y Ejecución de Construcciones**
Bogotá D.C. | Nocturno | 6 semestres | SNIES 15987
Acreditación alta calidad: Res. 15287 - 26/07/2016 Vigencia 4 años
- Asistencia Gerencial - Presencial Bogotá D.C.**
Diurno | 6 semestres | SNIES 1715
Res. 5400 - 18/05/2012 Vigencia 7 años
- Asistencia Gerencial - Presencial Funza C/marca**
Nocturno | 6 semestres | SNIES 1715
Res. 17296 - 29/11/2013 Vigencia 7 años
- Asistencia Gerencial - Distancia**
Bogotá D.C. | Diurno | sábados | 6 semestres | SNIES 1716
Res. 5401 - 18/05/2012 Vigencia 7 años
-  **Delineantes de Arquitectura e Ingeniería**
Bogotá D.C. | Diurno y Nocturno | 6 semestres | SNIES 1717
Renovación acreditación alta calidad: Res. 16121 - 04/08/2016 Vigencia 4 años

UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA

Universidad Pública del Orden Nacional



POSGRADO

- Especialización en Edificación Sostenible**
Bogotá D.C. | Nocturno | viernes y sábados | 3 trimestres | SNIES 102899
- Especialización en Gerencia de la Calidad en Salud**
Bogotá D.C. | Diurno | sábados | 2 semestres | SNIES 103217
Res. 4920 - 07/04/2014 Vigencia 7 años
- Especialización en Gerencia en Salud Ocupacional**
Bogotá D.C. | Diurno | sábados | 2 semestres | SNIES 4710
Res. 3965 - 18/04/2012 Vigencia 7 años
- Especialización en Promoción en Salud y Desarrollo Humano**
Bogotá D.C. | Diurno | sábados | 2 semestres | SNIES 7740
Res. 14885 - 11/09/2014 Vigencia 7 años
- Maestría en Desarrollo Humano**
Bogotá D.C. | Diurno | sábados | 4 semestres | SNIES 105919
Res. 19823 - 18/10/2016 Vigencia 7 años

NUEVO

CURSOS DE EXTENSIÓN

Contamos con más de **70** cursos en los campos de Artes Manuales, Belleza y Cosmetología, Corte y Confección, Formación de Pymes, Gastronomía, Pintura y Tejido.

Mayor información Tels: 245 9625/26 - 245 8325

SEDE PRINCIPAL - Bogotá D.C.
Calle 28 No. 5B-02 PBX: +(571) 241 8800
Atención al Usuario: +(571) 282 5716
+(571) 241 8800 Ext. 101
Línea Gratuita Nacional: 01 8000 11 3044
www.unicolmayor.edu.co



En **búsqueda** de la **Excelencia** Personal, Profesional y Colectiva.

ÉTICA • SERVICIO • SABER

